
（ご協力のお願い）

【アンケート実施内容】

　１　アンケート対象者 町内の幼稚園及び小・中学校に通うお子さんの保護者

　２　配布及び回収方法 各幼稚園及び小・中学校を通して配布しますので、

【記入上の注意】
　１　保護者の方がご記入ください。氏名を記入していただく必要はありません。

　２　回答は、特に指定がなければ、現在通学している（今後通学予定の）学校についてお考えください。

　３　ご不明な点がありましたら、教育委員会　学校教育課（TEL８５－１１１２）までご連絡ください。

【参考】　各幼稚園及び小・中学校の園児数・児童生徒数の推移　（H29.4.１現在の地区別・年齢別人口統計より）

年 1980 1990 1995 2000 2005 2010 2015 2017 2018 2019 2020 2021 2022 2023 2024 2025 2026 2027 2028 2029
園校名 S55 H2 H7 H12 H17 H22 H27 H29 H30 H31 H32 H33 H34 H35 H36 H37 H38 H39 H40 H41
飯田幼 133 123 82 86 93 82 56 65 68 60 57
園田幼 79 99 93 78 68 82 56 55 58 50 45 ※平成30年度以降の幼稚園入園者数は、
一宮幼 52 55 34 35 42 37 29 31 37 37 35 保育園入園見込者数を減員した数字
森　幼 138 146 110 114 126 101 85 77 79 73 67 （当該幼稚園への就園率から算出）
天方幼 34 23 30 28 38 20 17 23 22 16 11
三倉幼 40 36 21 13 10 7 1 休園 - - -

476 482 370 354 377 329 244 251 264 236 215
飯田小 344 419 417 269 227 240 218 204 190 185 188 181 168 166
宮園小 337 531 553 447 284 293 334 312 289 286 275 270 260 249
森　小 679 692 648 506 404 408 361 356 347 345 328 332 336 311
天方小 136 85 102 97 103 82 46 41 38 40 43 36 34 31
三倉小 155 88 102 65 32 20 18 17 17 19 19 15 14 15

1651 1815 1822 1384 1050 1043 977 930 881 875 853 834 812 772

旭が丘中 301 420 484 476 340 241 252 254 280 281 281 263 244 235 217 228 229 236 202 188
森　中 372 325 330 322 223 169 194 170 172 174 185 180 173 171 167 172 157 165 164 154
泉陽中 163 124 89 105 77 62 42 34 32 30 27 32 35 31 23 24 31 28 24 15

836 869 903 903 640 472 488 458 484 485 493 475 452 437 407 424 417 429 390 357

森町学校のあり方に関するアンケート調査

９月19日（火）までに、担任の先生に提出をお願いします。

（校内に兄弟姉妹がいる場合は、上のお子さんにお渡しします。学校種が違いアン
ケートが重複する場合は、一番上のお子さんが通う学校のみに提出してください。）

合計

合計

合計

　少子化に伴う児童生徒数の減少が全国的に見られますが、森町も例外ではありません。森町教育委員
会では、学校が小規模化する中で、今後の子供たちの学習環境の充実を図るため「森町学校のあり方検
討会」を設置し、地域の実情に応じた望ましい学校のあり方について、検討しています。
　そこで、保護者の皆さんにもご意見を伺いたく、アンケート調査を実施することといたしました。このアン
ケートは統計的に処理し、個人名が判断されるような活用はいたしません。趣旨をご理解いただき、ご協力
いたたぎますようお願い申し上げます。
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　森町学校のあり方検討会　会長　武井敦史



【問１】 あなたのお子さんが通っている学校（幼稚園）はどちらですか。
          　 該当する番号すべてに〇印を付けてください。

《小学校》 《中学校》 《幼稚園等》 《その他（兄弟姉妹）》
1 飯田小学校 6 旭が丘中学校 9 飯田幼稚園 16 就園前の子
2 宮園小学校 7 森中学校 10 園田幼稚園 17 高校生以上
3 森小学校 8 泉陽中学校 11 一宮幼稚園
4 天方小学校 12 森幼稚園
5 三倉小学校 13 天方幼稚園

14 保育園（摩耶保育園・ときわ保育園）

15 町外幼稚園・保育園等

【問２】 あなた自身についてお尋ねします。
　 性別、年代の該当する番号にそれぞれ〇印を付けてください。

《性別》 《年代》
1 男性 1  29歳以下
2 女性 2  30～39歳

3  40～49歳
4  50歳以上

【問３】 子供にとって、学校とはどのようなところであるべきと考えますか。
　 優先度の高いと考えるものから３つに〇印を付けてください。

1 基礎的な知識、技能を身に付けるところ
2 豊かな個性を伸ばすところ
3 友人関係を豊かにするところ
4 社会性や規範意識を身に付けるところ
5 先生や友達、先輩・後輩関係の中で多様な人間関係を学ぶところ
6 集団生活や部活動の中で心身を鍛えるところ
7 その他

【問４】 １つの学年の学級数、１学級当たりの児童生徒数が減少(小規模化※)することについて、何らかの
   影響や課題があると思いますか。現在と将来について、番号をそれぞれ１つ選び、〇印を付けてください。
　（一番上のお子さんが通う学校種についてお答えください）

現在について
1 影響は少なく問題はないと思う。 ※ 小規模化（適正規模）：

2 影響があり、対応すべき課題が出てきている。
3 深刻な影響があり、課題解決が必要。

将来について（概ね10年後を想定して考えてください）
1 影響は少なく問題はないと思う。
2 影響があり、対応すべき課題が出じる。
3 深刻な影響が生じ、課題解決が必要になる。

【問５】 問４で回答いただいた「学校の小規模化による影響や課題」について、お考えがあれば具体的に記入して
   ください。

文部科学省では、学校規模の標準を学級数により設
定しています。小・中学校ともに、クラス替えが可能と
なる「12学級以上18学級以下」を標準としています。



【問６】 １学年あたりの学級数及び人数はどの程度が理想的と思われますか。小・中学校それぞれ１つずつ選び、   
〇印を付けてください。

《小学校》
1 １学級（20人未満） 4 ３学級以上（概ね71人以上）
2 １学級（概ね21人～35人程度） 5 その他（ ）
3 ２学級（概ね36人～70人程度）

《中学校》
1 １学級（20人未満） 4 ３学級以上（概ね71人以上）
2 １学級（概ね21人～35人程度） 5 その他（ ）
3 ２学級（概ね36人～70人程度）

【問７】 問６で選んだ回答の理由をお書きください。

【問８】 学校の小規模化が進行した場合、小規模校の課題を克服しメリットを生かす工夫が必要とされます。
   どのような方策が有効と考えますか。 番号を３つまで選び、〇印を付けてください。

1 一人一人の学習状況を把握し、個々に応じたきめ細かな指導の充実を図る。
2 地域のよさを生かし、地域性を取り入れた教育活動を行う。
3 他校との交流学習や合同授業等を積極的に行う。
4 他地域から小規模校への転学・入学を認める制度を導入して、児童生徒数を増やす。
5 ＴＶ会議システム等のＩＣＴを活用し、他校と積極的に交流する。
6 地域が主体となる新たな活動を展開し、特色づくりを行う。
7 学校選択制などを導入して、他の学校区の児童生徒も受け入れる。
8 その他

【問９】 １ページ【参考】にあります「園児数・児童生徒数の推移」のとおり、森町においても急激に学校の
   小規模化が進行しています。森町における今後の対応で、あなたの考えに近いのはどれですか。　
   番号を選び〇印を付けてください。また、その理由やご意見もご記入ください。

●あなたのお子さんが通っている（通う予定の，過去に通った）学校についての質問です。

《小学校》
1 現行のままでよい。 2 再編の検討が必要である。

理由・意見

《中学校》
1 現行のままでよい。 2 再編の検討が必要である。

理由・意見

※静岡県では、「静岡式35人学
級」により、平成30年度からはど
の学年も35人を超えるとクラス
を分けることになります。



   番号を選び〇印を付けてください。１または２を選ばれた方は理由やご意見もご記入ください。
●お住まいの地域に限らず、町全体の学校についてお答えください。

《小学校》
1 現行のままでよい。 2 再編の検討が必要である。 3 特に意見はない。

理由・意見

《中学校》
1 現行のままでよい。 2 再編の検討が必要である。 3 特に意見はない。

理由・意見

【問11】 学校のあり方について検討するに当たり、あなたが重要だと思うことは何ですか。
   番号を２つまで選び、〇印を付けてください。

1 子供の教育効果
2 子供の学校生活(集団生活）
3 学校運営に係る経費
4 施設の整備・充実
5 通学時間・距離
6 地域コミュニティとしての役割
7 その他

【問12】 幼稚園についての質問です。
   現在、町内各地区に公立幼稚園があります。（居住地により通園する幼稚園を指定することはありません。）

   共働き世帯の増加に伴い保育園通園または入園希望者も増え、すべての幼稚園において園児数が
   減少しています。今後の幼稚園について、あなたはどのように考えますか。
   番号を選び○を付けてください。１または２を選ばれた方は理由やご意見もご記入ください。

1 現行のままでよい。 2 再編の検討が必要である。 3 特に意見はない。
理由・意見

【問13】森町の今後の学校のあり方について、ご提案やご意見等がありましたら自由に記入してください。

　　　　また、友達関係や部活動など学校規模に関することで、お子さんから聞いたエピソードがあればお書きください。

　アンケートは以上になります。ご協力ありがとうございました。

また、友達関係や部活動など学校規模に関することで、お子さんから聞いたエピソードがあればお書きください。

【問10】 問９と同じ内容の質問です。


